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Ata da 1ª Reunião Extraordinária do Conselho Deliberativo da APA Serra do 1 
Lajeado, aos dez dias do mês de novembro de dois mil e onze, com início às 2 
14h00min, realizada no auditório do Naturatins na capital do Estado. A reunião 3 
iniciou-se às 15h00min quando atingiu o numero mínimo de quorum que é de 4 
sete representantes do Conselho. A Diretora de Biodiversidade e Áreas 5 
Protegidas, a Srª. Nilza Verônica deu as boas vindas, falou da importância 6 
desta reunião e apresentou os gestores das Unidades de Conservações: a 7 
senhora Nazareth Sapondi, gerente do Parque do Lajeado e o senhor Leonídio 8 
Rodrigo, gerente da APA Serra do Lajeado. A diretora Nilza Verônica falou da 9 
importância dos conselhos para o fortalecimento da gestão das UC's, e 10 
enfatizou a importância de dividir as responsabilidades juntamente aos 11 
membros do conselho gestor. Em seguida agradeceu a participação dos 12 
conselheiros e demais participantes presentes. O Presidente do Naturatins, o 13 
senhor Alexandre Tadeu deu boas vindas a todos participantes e falou da 14 
importância de ativar o conselho da APA Serra do Lajeado devido às 15 
demandas dos processos de licenciamento e demais atividades. Fez algumas 16 
considerações como: (a) a importância de apresentar aos membros do 17 
conselho o plano de manejo para socialização e avaliação do documento; (b) 18 
enfatizou a importância de todos os conselheiros terem conhecimento a cerca 19 
do plano de gestão e que o documento funciona como um instrumento 20 
facilitador; (c) e somente após a aprovação é que o plano de manejo passará a 21 
ter outro "status"; (d) Informou da necessidade do conselho deliberar sobre as 22 
ações e que após a manifestação do mesmo é que o Naturatins poderá emitir 23 
as licenças de processos da APA Serra do Lajeado. O gerente Leonídio 24 
Rodrigo, deu as boas vindas a todos e apresentou a pauta da reunião. Em 25 
seguida, pede a mim, Secretária Executiva do Conselho Deliberativo, que leia a 26 
Ata da reunião anterior. Após lida a ata o senhor Antônio, Fórum das Ongs 27 
informou aos presentes que não participará mais das reuniões do Conselho e 28 
que está desmotivado, pois o conselho precisa sentir-se respeitado para 29 
continuar atuando; informou sobre a discussão ocorrida no Fórum do Lago a 30 
respeito do Conselho. Falou ainda sobre o empreendimento lote 31 
Taquaruçuzinho, que a licença foi aprovada pelo conselho e revogada pelo 32 
NATURATINS, disse que alguns técnicos dentro do órgão agem de acordo com 33 
seus interesses, pois o conselho aprova as decisões e acaba sendo 34 
desmoralizado. O gerente da APA Serra do Lajeado, Leonidio Rodrigo, 35 
enfatizou que devido à falta de gerência na Unidade de Conservação, o 36 
conselho da referida unidade ficou inativo, cabendo assim aos técnicos do 37 
NATURATINS emitir pareceres sem o conhecimento do Conselho, a senhora 38 
Polliana, pediu a palavra e esclareceu que para ativar o Conselho é necessário 39 
a nomeação de um gerente que fica responsável pela execução das atividades 40 
e devido à mudança na gestão demorou a nomear um novo gerente, e que só 41 
após sete meses é que iniciou-se uma nova gestão e ressaltou que esta é a 42 
explicação pela qual o Conselho Deliberativo estava inativo. O senhor Antônio 43 
disse que é a explicação, mas que isso não justifica, cabe ao Conselho sentir 44 
respeitado e valorizado, e desta forma as pessoas perdem o interesse em fazer 45 
parte do mesmo. O gerente da APA – Serra do Lajeado, senhor Leonídio 46 
Rodrigo, comentou que é lamentável o senhor Antônio não querer fazer mais 47 
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parte do Conselho e fala que agora com uma nova gestão as coisas tendem a 48 
melhorar, visto que o plano de manejo existe desde 2005, mas que precisa ser 49 
revisado e aprovado. Em seguida, o gerente fez a apresentação em slides 50 
onde destacou conceito, histórico, objetivo e zoneamento da APA - Serra do 51 
Lajeado. Prosseguiu falando sobre a importância do Conselho na Gestão para 52 
acompanhamento dos processos de licenciamento, e observou a importância 53 
de formar um grupo de estudo, explicou ainda que o plano de manejo é 54 
importante pois nortea as ações, mas que precisa ser revisado e sua revisão é 55 
feita de cinco em cinco anos. A senhora Marissônia falou a respeito do plano 56 
de manejo que é um documento técnico, norteador, que não proíbe e nem 57 
permite, mas que serve para orientar os técnicos na gestão, e de acordo com o 58 
conhecimento de cada técnico, que vai dizer se aquela área pode ou não ser 59 
utilizada, falou ainda da necessidade de orientar o empreendedor, de acordo 60 
com a lei para realizar as ações dentro da APA, ressaltou que a maioria dos 61 
planos de manejo são feitos sem conhecimento técnico das áreas, e que este 62 
documento deve ser utilizado para dar subsídio aos técnicos na tomada de 63 
decisões. A senhora Marissônia, ressaltou o cuidado que se deve ter em levar 64 
informações à comunidade, principalmente aos empreendedores, que não deve 65 
ser de forma imposta, não devendo ser mencionada que é proibido ou 66 
permitido desenvolver as atividades na APA, pois acaba às vezes passando 67 
uma imagem negativa para a sociedade com relação ao Órgão, e acrescentou 68 
que “eles precisam entender que o maior tesouro está na propriedade deles”. A 69 
senhora Marissônia, ressaltou que quando se tratar de atividades de 70 
terraplanagem, licenciamentos de posto de gasolina e outras atividades que 71 
comprometam o meio ambiente, neste caso, deve se avaliar melhor os 72 
empreendimentos. A senhora Polliana, falou que o NATURATINS deve 73 
realmente se preocupar mais com as ações de fiscalização,  deve fiscalizar 74 
melhor as áreas licenciadas e não se preocupar se deve ser proibido ou não o 75 
desmatamento em uma determinada área. O gerente da APA Serra do 76 
Lajeado, o senhor Leonídio Rodrigo, agradeceu os conselheiros presentes e 77 
lamentou a ausência das outras 13 instituições e enfatizou a importância de ter 78 
uma maior quantidade de pessoas/instituições presentes nas reuniões para 79 
alterações no regimento interno e informou aos conselheiros que a APA Serra 80 
do Lajeado terá uma sede em Taquaruçu, a senhora Sílvia pediu a palavra e 81 
avisou sobre a audiência publica ás 19h na Escola Padre Josimo, para tratar de 82 
assuntos sobre a Expansão do Plano Diretor de Palmas. Ás dezesseis horas, 83 
nada mais havendo a tratar, o gerente da APA – Serra do Lajeado encerrou-se 84 
a reunião agradecendo a presença de todos. Para constar, eu Mirella Pessoa 85 
Lima lavrei a presente ata que após lida e aprovada pelo Conselho foi assinada 86 
por todos os conselheiros e demais Instituições presentes.   87 
 88 
FANTINS – Antonio dos Santos Silveira  _______________________________ 89 

Prefeitura de Palmas – Sílvia Cecília Secato Rodrigues ___________________ 90 

Prefeitura de Lajeado – Marcos Antonio de Almeida ______________________  91 

Prefeitura de Lajeado – Adão Tavares de Macedo Bezerra  ________________  92 
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FUNAI – Fabiana Paola Mazzo   _____________________________________ 93 

FUNAI – André Takesshi Matsubara   _________________________________ 94 

ADTUR – Jeusivan Machado Vanderlei _______________________________ 95 

INCRA – Luana Martins Coelho ______________________________________  96 

INCRA – Heliel Saraiva  ____________________________________________ 97 

Eco-Bike – Gleuber dos Santos Andrade  ______________________________ 98 

Ministério Público Federal – Vinícius Rincon ____________________________ 99 

CIPAMA – Thailla Fountoura ________________________________________ 100 

CIPAMA – Fredson Moraes Rodrigues  ________________________________ 101 

IECOS – Marissônia Lopes de Almeida ________________________________ 102 

Naturatins – Polliana Gomes Lopes  __________________________________ 103 

Naturatins – Rodrigo Custódio _______________________________________ 104 

Naturatins – Hilton Vasconcelos de Oliveira  ____________________________ 105 

Naturatins – Ivany Rodrigues Alves ___________________________________ 106 

Naturatins – Mirella Pessoa Lima  ____________________________________ 107 


